

# Harxheim – Messigny-et-Vantoux

## Partnerschaft geschlossen: 1981

### Veranstaltungen und Aktivitäten 2007

#### Historisches Mainz

Deutsch-französisches Partnerschaftstreffen zwischen Harxheim und Messigny-et-Vantoux am Wochenende vom 1. bis 3. Juni 2007

Im Rahmen des jährlich stattfindenden Partnerschaftstreffens waren im Juni in Harxheim 50 Gäste aus der französischen Gemeinde Messigny-et-Vantoux in Burgund zu Besuch. Die Partnerschaft hat über 25 Jahre die freundschaftlichen Beziehungen zwischen beiden Gemeinden wachsen lassen. Der Empfang der französischen Freunde durch Ortsbürgermeisterin Ursula Knüpper-Heger und dem Vorsitzenden des Partnerschaftsvereins, Siegfried Schäfer, fiel am Freitagabend dementsprechend sehr herzlich aus. Nach der offiziellen Begrüßung im Weingut Schickert-Wolf verbrachten die Besucher den Abend privat im Kreis ihrer Gastfamilien.

Der Samstagvormittag war der Mainzer Historie gewidmet. Es standen Besichtigungen des Römischen Bühnentheaters, des Garnisonsmuseums in der Zitadelle und der ebenfalls an der Zitadelle beginnenden Kasematten auf dem Programm. Die Sammlung des Garnisonsmuseums umfasst auch original französische Uniformen aus den Zeiten der französischen Besetzungen in Mainz, die bei den Gästen auf besonderes Interesse stießen. Bei einem Mittagessen im ebenfalls geschichtsträchtigen Proviant-Magazin überreichten die Franzosen ihr originelles Gastgeschenk. Es handelt sich um einen Wegweiser nach Messigny- et-Vantoux (es sind dorthin genau 492 km), der in Größe und optischer Gestaltung einem Ortshinweisschild auf deutschen Bundesstraßen entspricht. (Dieser wurde wenige Zeit später gut sichtbar am „Dalles“ aufgestellt und im Rahmen der Eröffnungsfeier zur Harxheimer Kerb am 8. Juni 2007 der Öffentlichkeit übergeben.)

Den Samstagmittag nutzen die Teilnehmer für einen privaten Stadtbummel durch Mainz. Die Freiwillige Feuerwehr Harxheim stellte am Samstagabend ihre Räume für eine zünftige Feier zur Verfügung, bei der jung und alt fleißig das Tanzbein schwingen.

Nach durchtanzter Nacht ging es am Sonntagmorgen mit dem traditionellen Boule-Turnier auf dem Harxheimer Sportplatz weiter. In gemischten deutsch-französischen Gruppen waren alle mit sportlichem Ehrgeiz bei der Sache, den Sieg errang das Team von Ruth Leibinger, Monique Schillig, Klaus-Werner Fritsch und Jacques Ruiz. Für die jugendlichen Teilnehmer des Partnerschaftstreffens fand parallel eine mit GPS-Geräten gesteuerte Schatzsuche durch Harxheim statt, bei der teilweise in Deutsch und teilweise in Französisch verfasste Aufgaben zu lösen waren. Das Wochenende klang bei einem gemeinsamen Mittagessen im Harxheimer Weingut Reßler aus.

Der diesjährige Besuch in Frankreich findet am Wochenende vom 30. Mai bis 1. Juni 2008 statt.

## **Sonstige Aktivitäten**

### Besuch der Freiwilligen Feuerwehr Harxheim in Messigny-at-Vantoux

Am Wochenende vom 29. Juni bis zum 1. Juli besuchte eine 15 Mann starke Delegation der Freiwilligen Feuerwehr Harxheim unsere Partnergemeinde. Neben dem Besuch von Dijon stand als Höhepunkt ein Besuch bei der Berufsfeuerwehr in Dijon auf dem Programm, in deren Zuständigkeit auch die Gemeinde Messigny-et-Vantoux fällt. Die Wehrleute waren auf beiden Seiten von diesem Ereignis sehr angetan und tauschten sehr rege ihre Erfahrungen aus. Eventuell ergeben sich aus diesem Zusammentreffen weitere zukünftige Begegnungen. Unser Dank gilt Bürgermeister und Senator M. Henry Revol sowie Mme Janine Mareschal, Vorsitzende des Partnerschaftsvereins, für ihre tatkräftige Unterstützung bei der Realisation dieses Treffens.

## **Nachruf**

Am 15. August 2007 verstarb unser Vorstandsmitglied Dieter Jares im Alter von 63 Jahren. Er hat die Partnerschaft zwischen unseren Gemeinden mitbegründet und stets mit Freude und Engagement begleitet. Wir vermissen in sehr.

Siegfried Schäfer  
Vorsitzender des Partnerschaftsvereins Harxheim e.V.  
Nahestrasse 2  
55296 Harxheim  
06138-7870